



# Comité de Polynésie Française

B.P. 4472-PAPEETE Tél/Fax ( 689) 40 42 20 44 /40 42 44 20

[usepol@mail.pf](mailto:usepol@mail.pf) - N° TAHITI 205 740

UNION SPORTIVE de l'ENSEIGNEMENT du Premier degré



Papeete, le 10 août 2018.

## Le Mot du Président.

A tous les enseignants de la Polynésie,  
A tous les « Usépiens » polynésiens,  
A tous les amis et anciens de l'USEP,

Iaorana, Kaohanui, Kura ora, Ena kotou...

Au nom du comité directeur de l'USEP de Polynésie, nous souhaitons à chacun une bonne rentrée après des vacances qui ont été, nous l'espérons, enrichissantes et reposantes.

L'année 2018 – 2019 marque un tournant significatif au sein de l'association, en effet :

- la convention de partenariat entre la Polynésie française, l'Etat, l'USEP Polynésie et la FOL est sur le point d'être signée ; un grand pas pour la reconnaissance de toutes les actions menées par notre mouvement à savoir : l'organisation de rencontres sportives, la formation des enseignants, l'éducation à la citoyenneté et à la santé, pour ne citer que les principales
- un nouveau directeur et son adjoint viennent d'être nommés, personnel mis à disposition selon l'article 6-2 de la dite convention.

Dans la continuité de ce qui a été mis en place les années précédentes, nous plaçons pour un sport scolaire qui privilégie la « rencontre sportive associative ». Une rencontre qui, loin de mettre en compétition, offre aux enfants la chance de se dépasser avec l'aide des autres, rencontre qui reste animée par la volonté de transmettre nos valeurs fondatrices que sont la Laïcité, la Solidarité, la Citoyenneté : la rencontre USEP.

Comme tous les ans, nous mettons à votre disposition un calendrier prévisionnel des principales activités pour 2018 – 2019. A cette occasion, nous retiendrons la première action le mercredi 26 septembre 2018 dans le cadre de la journée nationale/territoriale du sport scolaire. Une nouveauté également pour cette année : le congrès des enfants qui se tiendra à Paris en juin 2019. L'objectif de cette manifestation étant de donner du sens au « vivre ensemble » en éduquant à la culture du débat et de l'engagement tel que cela est inscrit dans les programmes d'enseignement moral et civique (EMC).

Nous affirmons à nouveau notre volonté d'être le partenaire privilégié des différentes fédérations sportives du territoire : football, basketball, handball, rugby,

athlétisme, va'a, tennis ; et nous devrions signer cette année une nouvelle convention avec la fédération tahitienne de triathlon.

L'USEP Polynésie ne saurait évoluer sans ses permanents :

- M. Philippe CHANGNE (ancien adjoint au directeur) nouvellement nommé au poste de directeur en lieu et place de M. Jean-Claude YNAM,

- M. Tamatoa LE GAYIC nouvellement nommé au poste d'adjoint au directeur, déjà très impliqué au sein de son association d'école et formateur USEP.

Ils restent, avec le comité directeur, à votre disposition pour toutes questions, interrogations, aides et soutiens. N'hésitez pas à les interpeler.

La permanence, sise à Paofai est à votre disposition ainsi que notre site sur lequel vous trouverez toutes les actualités utiles :

<http://polynesie.comite.usep.org/>

Je tiens ici à remercier chaleureusement notre directeur **M. Jean-Claude YNAM** qui prend sa retraite après tant d'années et de services rendus au sein du mouvement, il a su mener la pirogue de l'USEP de main de maître afin que celle-ci garde toujours le cap fixé par les prérogatives du comité national et local. Bon vent JC et que le souffle de l'USEP continue de t'accompagner.

Je voudrais, enfin, adresser tous mes remerciements aux Maires pour leur très précieuse collaboration pour toutes les activités organisées sur le territoire de leurs communes. Je n'oublie pas les parents, les enseignants qui sont toujours en première ligne pour s'occuper des élèves sur le terrain. Merci enfin à tous les directeurs et directrices, nos relais essentiels pour le développement de nos adhérents et de notre association.

A nouveau en ce début d'année scolaire, oeuvrons tous ensemble pour faire vivre nos associations sportives scolaires pour le plus grand bénéfice de nos enfants polynésiens.

Je vous souhaite une année scolaire active et porteuse de convivialité.

Avec tous mes encouragements.

« Te aroha ia rahi » Pour le comité directeur,  
le président de l'USEP.



*La ligne*